

Antrag Nr.: 0075/2010/AN  
Antragsteller: Aus der Mitte des  
Bezirksbeirates Wieblingen  
Antragsdatum: 28.02.2010

## Stadt Heidelberg

Federführung:  
Dezernat II, Amt für Verkehrsmanagement

Beteiligung:

Betreff:

**Umgestaltung des Umfeldes des  
S-Bahnhofes Pfaffengrund / Wieblingen**

# Antrag

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Bezirksbeirat Pfaffengrund, Wieblingen	15.07.2010	Ö		

**Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1**

Abbildung des Antrages:

Hans-Joachim Schmidt  
Stadt Heidelberg  
OB-Referat - Geschäftsstelle Sitzungsdienste  
Postfach 10 55 20  
69045 Heidelberg

Bezirksbeiräte Wieblingen:  
Sabine Zimmermann  
Peter Kurilenko  
Marie-Theres Fraas  
Birgit Holl

Heidelberg, 28.2.2010

Antrag für die Bezirksbeiratssitzung in Wieblingen/am <sup>15. 7. 2010</sup>~~18.3.2010~~  
Pfaffengrund  
**Behandlung der Umgestaltung des Umfeldes des S-Bahnhofes Heidelberg  
Pfaffengrund/Wieblingen**

**Begründung:**

Das Amt für Verkehrsmanagement hat Pläne für neue Parkplätze im Bereich des S-Bahnhofes erarbeitet. Bitte stellen Sie uns diese Pläne vor.

Neben der unbefriedigenden Parkplatzsituation gibt es weitere Dinge, die dringend verbessert werden müssen:

**Ausschilderung und Zufahrt**

Es fehlt eine Ausschilderung des Bahnhofes. Für Ortsunkundige ist nicht ist zu erkennen, wie der Bahnhof mit dem Auto zu erreichen ist. Der Bahnsteig in Richtung Heidelberg kann nicht angefahren werden. Eine Zufahrt vom Pfaffengrund am Asternweg wäre nötig.

**Wechsel und Erreichen der Bahnsteige**

Um die Aufzüge zu benutzen muss die Straße auf der Brücke überquert werden, da sich der Rad/Fußweg auf der anderen Straßenseite befindet. Dies ist durch die Ampelanlage, die nur selten auf grün springt, sehr zeitaufwendig und verleitet zu nicht verkehrsgerechten Verhaltensweisen.

**Fahrradabstellplätze**

Die Fahrradabstellplätze auf der Brücke reichen nicht aus. Räder werden auch entlang des Geländers und zur Straße hin auf dem Fuß/Radweg abgestellt. Dies macht ein Passieren der Brücke für die nicht motorisierten Verkehrsteilnehmer sehr gefährlich. Abstellplätze für Räder direkt am Bahnhof sind wünschenswert. Hierzu muss jedoch eine bessere Zufahrt geschaffen werden.

**Anbindung an den ÖPNV**

Der Bus Nr. 34, der den Bahnhof mit den Stadtteilen verbindet, hat an den Wochenenden und in den Abendstunden eine zu geringe Taktung. Da auch die OEG und die Busse vom Hbf Heidelberg nach Wieblingen zu diesen Zeiten selten fahren, muss hier unbedingt nachgebessert werden. Außerdem ist der Bus häufig verspätet.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Sabine Zimmermann  
Peter Kurilenko  
Marie-Theres Fraas  
Birgit Holl

**Gezeichnet: Aus der Mitte des Bezirksbeirates**